
令和４年度 第３回定例会（６月会議）一般質問 

令和 4年 6月 9日                                           

質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

１ 福永 啓 

 

１．御船町に

計画されてい

た上益城５町

による一般ご

み 処 分 施 設

が、民営とな

り産業廃棄物

を受け入れる

計画へと変更

されたことに

ついて問う。 

 

１．御船町に計画されていた上益城５町による一

般ごみ処分施設が、民営となり産業廃棄物を受け

入れる計画へと変更されたことについて問う。 

 

(１)一般廃棄物受け入れ施設が御船町に計画され

るまでの経緯について。 

 

(２)上益城５町による一般ごみ処分施設が、民営

となり産業廃棄物を受け入れる計画へと変更さ

れるまでの経緯について。 

 

(３)想定される今後の流れについて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福本 悟 

 

１．通学路の

交通安全・防

犯対策につい

て 

 

１．通学路の交通安全・防犯対策について 

 

通学路の安全対策は、全国でも問題視され本町

においても第６期総合計画の基本計画にある「防

犯・防災・交通安全体制の充実」の中に、「安心し

て生活できる社会の構築」とある。 

総合計画の策定から２年余りが経ち児童・生徒

が通学するための通学路の現状をどのように認識

し、交通安全に加え不審者等から児童・生徒を守

る防犯の観点から、交通安全・防犯対策の啓発活

動などソフト面の推進や危険個所等へ交通安全施

設整備など安全対策の現状と今後の整備及び安全

策について伺う。又、犯罪抑止や安全・安心のま

ちづくりの観点から防犯カメラの設置を推進して

いくべきと考えるが、町の方針を伺う。 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 



質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

３ 田上 忍 

 

１．御船町に

ある３つの高

速道路インタ

ーチェンジの

活用について 

 

１．御船町にある３つの高速道路インターチェン 

ジの活用について  

 

(１)御船インターの活用についてどう考えている

のか。 

・コストコ及びその周辺に企業はできたがこれ

を活用して御船町への回遊はできているのか。 

・どのようにして回遊させようとしているのか。 

・今後の御船インター近辺の活用について何か

計画はあるのか。 

 

(２)小池高山インターの活用についてどう考えて

いるのか。 

・開発計画や企業進出の予定はあるのか。 

・今後の活用についてどのように考えているか。 

 

(３)上野吉無田インターの活用についてどう考え

ているのか。 

・地域からの要望等は何かあるか。 

・今後の活用についてどう考えているのか。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 増田安至 

 

１．防犯灯の

負担軽減につ

いて 

 

 

 

 

 

２．所有者不

明土地に対す

る町の取組に

ついて 

 

 

３．町の選挙

管理委員会の

取組について 

 

１．防犯灯の負担軽減について 

(１)道路管理者として街灯と防犯灯の設置の規定 

(２)それぞれの負担割合 

(３)防犯灯の保守点検と方法 

(４)電気代はどうか(蛍光管・電球など) 

(５)LEDへの交換への検討 

(６)誰もが通る県・国道路での交換 

 

２．所有者不明土地に対する町の取組について 

(１)所有者不明土地とは 

(２)不動産に関するルールの見直し 

(３)相続土地国庫帰属制度 

(４)所管を超えた連携の在り方 

 

３．町の選挙管理委員会の取組について 

(１)これまでの投票率 

(２)住民の関心への対応（課題や問題への対応） 

(３)福祉課との連絡・連携 

(４)町内の移動困難者への対応の検討 

(５)投票所の統合と送迎の可能性 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 



質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

５ 宮川一幸 

 

１．民間事業

者による上益

城５町の一般

廃棄物処理施

設整備事業に

ついて 

 

 

 

 

１．上益城５町の一般廃棄物を民間事業者が整備

する施設で処理する計画について、３月２８日に

５町と事業者が環境アセスメント実施に関する協

定を締結した。また、熊本中央一般廃棄物処理施

設整備促進協議会は、令和４年３月３１日で解散

し、令和４年４月１日からは上益城広域連合に施

設整備係を設置し、今後の整備に向けて取り組む

こととされた。これまでの地元説明会や住民の意

見・要望等に対する町の方針、また環境アセスメ

ント実施に係る内容やスケジュールなどについ

て、以下のことを問う。 

 

(１)これまでの３回の地元説明会において、多数

の町民の不安の声に対し、町はどのように対応

していくのか 

 

(２)上益城広域連合の携わり方はどのようになっ

ているのか 

 

(３)御船町以外の４町の携わり方はどのようにな

っているのか 

 

(４)環境アセスメントとはどういうものか。また

今後のスケジュールは。 

 

(５)周辺住民に対する地域貢献とは具体的にどの

ようなことが考えられるか。 

   

(６)公設公営から民設民営に代わることによる町

や地域住民のメリットは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

６ 岩永宏介 

 

１．SDGs（持

続可能な開発

目標）に関す

る本町の取組

みについて 

 

 

 

２．SDGsの視

点を踏まえた

廃棄物処理施

設のあり方に

ついて 

 

 

 

３．SDGsとロ

シアのウクラ

イナ侵攻につ

いて 

 

１．SDGs（持続可能な開発目標）に関する本町の

取組みについて 

 

昨年 12月定例議会で SDGsについて一般質問を

行ったが、それ以降 SDGsに関する取り組みに進展

があったか。また、今後の取り組みについて問う。 

 

 

２．SDGsの視点を踏まえた廃棄物処理施設のあり

方について 

 

上野地区に整備予定の廃棄物処理施設は SDGs

の視点を踏まえて建設されるものと確信する。町

長の考えを問う。 

 

 

３．SDGsとロシアのウクライナ侵攻について 

 

 SDGsの理念（考え方）と真逆な行為が武力行使

や戦争である。戦禍にあえぐウクライナ国民に対

して、町当局、並びに私たち町民は拱手傍観して

いるだけでいいのか。町長の見解を問う。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

７ 井藤はづき 

 

１．トイレに

おける基本的

人権の尊重に

ついて 

 

１．トイレにおける基本的人権の尊重について 

 

(１)誰でも安心して使用できるトイレに必要な配

慮とは 

 

(２)公共施設のトイレの現状と改善できる点 

 ・学校施設 

 

 ・その他の施設 

 

(３)意識啓発、教育のための取り組み 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

８ 田上英司 

 

１．上益城５

町ごみ処理施

設建設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．今後の新

型コロナウイ

ルス対策につ

いて 

 

１．上益城５町ごみ処理施設建設について 

 

(１)住民の反対運動についてどう対応するのか 

 

(２)今後も住民説明会等は開催するのか 

 

(３)環境アセスの進捗状況は 

 

(４)建設のメリットはすべて可能で事実か 

 

 

２．今後の新型コロナウイルス対策について 

 

(１)本年５月末の陽性者数は 

 

(２)４回目ワクチン接種計画はあるか 

 

(３)初回・二回目・三回目接種希望者対策は 

 

(４)接種反対団体活動への対応は 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 森田優二 

 

１．恐竜博物

館の今後の運

営体制につい

て 

 

１．恐竜博物館の今後の運営体制について 

 

(１)恐竜博物館の年間計画について  

 

(２)観光交流ギャラリーについて 

 

(３)収蔵物について 

 

(４)プレパレーション事業について 

 

(５)「観覧無料の日」について 

 

(６)恐竜博物館振興基金について 

 

(７)今後の運営体制について 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


